

**Staatskanzlei**  
Information

Rathaus / Barfüssergasse 24  
4509 Solothurn  
Telefon 032 627 20 70  
kanzlei@sk.so.ch  
www.so.ch

**Medienmitteilung****Der Uferpark Attisholz gehört jetzt der Bevölkerung**

**Solothurn, 21. Mai 2019 – Aus der Industriebrache der ehemaligen Cellulosefabrik Attisholz ist in den letzten Jahren ein schweizweit einzigartiges Entwicklungsgebiet geworden. Dazu gehört auch der neu geschaffene Uferpark. Dieser wird nun im Rahmen eines Volksfestes der Bevölkerung übergeben.**

Der Uferpark war von Beginn weg ein wesentlicher Bestandteil für die Umnutzung der Industriebrache im Attisholz bei Luterbach/Riedholz. Der Park ist einzigartig in seiner Grösse, Lage und Konzeption. Rund 6 ha gross und über 1,6 km lang liegt er am Südufer der Aare im ehemaligen Industrieareal. Hier kommen Ideen, wie sie 1886 Carl Franz Bally mit dem Bally-Park in Schönenwerd hatte oder wie aktuelle Beispiele der Industrie zeigen, wieder zusammen: Arbeiten, Wohnen, Erholung und Wohlfahrt an einem Ort. Der Park erhält als Naherholungsgebiet regionale Bedeutung und ist Ausdruck von Lebensqualität.

**Ein Volksfest für den Park**

Über 120 Jahre waren sowohl das Nord wie auch das Südareal der (ehemaligen) Cellulosefabrik nicht öffentlich zugänglich. Das wird nun anders: Ab dem 24. Mai 2019 stehen grosse Teile der Areale der Bevölkerung offen, als Ort zum Verweilen, Spielen, Geniessen, Erholen.

Die Übergabe erfolgt mit einem offiziellen kleinen Festakt zu Beginn und einem grossen Volksfest in der Folge. Am 24. Mai übergibt Landammann Roland Fürst den Uferpark symbolisch der Standortgemeinde Luterbach und damit der Bevölkerung. Dies ist gleichzeitig der Auftakt zu einem dreitägigen Fest mit sportlichen, kulinarischen und kulturellen Angeboten für alle. Im Zentrum stehen dabei Vereine und Organisationen der Gemeinden Luterbach und Riedholz sowie die Unternehmen des Attisholzareals.

### **Die Vorgeschichte**

Im Herbst 2008 schloss die Firma Borregaard ihre Tore und zahlreiche Arbeitsplätze gingen verloren. In der Folge hat der Kanton aus strategischen Überlegungen rund 46 ha des Süd-Areals erworben und 2011/2012 zusammen mit den Gemeinden Luterbach und Riedholz eine Testplanung durchgeführt. 2015 ist es dem Kanton gelungen, Biogen, eines der weltweit führenden Biotechnologie-Unternehmen mit Schweizer Wurzeln, in Luterbach anzusiedeln. Dies war mit umfangreichen rechtlichen, planerischen und baulichen Massnahmen bzw. Auflagen verbunden. Der neu geschaffene Uferpark war von Beginn an ein wesentlicher Bestandteil dieser Umsetzung.

### **Weitere Informationen**

[www.uferpark.ch](http://www.uferpark.ch)